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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Buonasera a tutti. 

Passiamo iniziare con l’appello, prego Segretario Generale. 
Il Presidente procede all’appello nominale.  

 

Sindaco Presente Assente Presidente Presente Assente 

 De Pasquale 

Francesco 
 Presente  Palma Michele Presente  

Consiglieri Presente Assente Consiglieri Presente Assente 

 Barattini Franco Presente   Serponi Elisa Presente  

 Bassani Cesare Presente   Spattini Nives Presente  

 Bertocchi Barbara Presente   Barattini Luca Presente  

 Del Nero Daniele Presente   Bottici Cristiano Presente  

 Dell’Amico Stefano Presente   Crudeli Roberta Presente  

 Guadagni Gabriele Presente  
 Andreazzoli 

Giuseppina 
Presente  

 Guerra Tiziana Presente   Lapucci Lorenzo Presente  

 Montesarchio 

Giovanni 
Presente   Spediacci Gianenrico Presente  

 Paita Marzia Presente   Vannucci Andrea Presente  

 Raffo Daria Presente   Benedini Dante Presente  

 Raggi Daniele Presente   Bernardi Massimiliano  Assente 

 Rossi Francesca Presente     

T O T A L I  

P R E S E N T I  24 A S S E N T I  01 

 

 

Assessori  Presente Assente Assessori  Presente Assente 

 Bruschi Maurizio  Assente  Raggi Andrea Presente  

 Galleni Anna  Assente  Macchiarini Antonio  Assente 

 Forti Federica  Assente  Martinelli Matteo Presente  

 Scaletti Sarah Presente     

T O T A L I  

P R E S E N T I  03 A S S E N T I  04 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene 24 presenti, c’è il numero legale, quindi il Consiglio Comunale è aperto e la seduta è 

valida. 
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 PUNTO N. 2 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO.  

 PUNTO N. 3 ODG – COMUNICAZIONI DEI PRESIDENTI DI COMMISSIONE.  

 PUNTO N.4 ODG – ISTITUZIONE DEL CANONE PATRIMONIALE DI CONCESSIONE – 
AUTORIZZAZIONE ESPOSIZIONE PUBBLICITARIA E DEL CANONE DI CONCESSIONE PER 
L’OCCUPAZIONE DELLE AREE E DEGLI SPAZI APPARTENENTI AL DEMANIO O AL 
PATRIMONIO INDISPONIBILE, DESTINATI AI MERCATI REALIZZATI ANCHE IN 
STRUTTURE ATTREZZATE-DISCIPLINA TRANSITORIA 
 

PUNTO N.1 ODG – COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE.  

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Iniziamo questo Consiglio Comunale, che vede all’ordine del giorno una sola delibera, che si è 

resa necessaria per regolamentare in via transitoria l’istituzione del Canone Patrimoniale di 

concessione, al posto della Tassa di Occupazione del Suolo Pubblico. 

Tra le mie comunicazioni volevo soltanto riferirvi che ho mandato il rapporto come l’anno 

scorso, il rapporto di fine anno dei lavori del Consiglio Comunale, nel corso del 2020 abbiamo 

fatto 22 Consigli Comunali, sostanzialmente quanti l’anno prima quanto sono stati 24, di questi 

un certo numero sono stati fatti in videoconferenza come sapete, e che è stata anche ottima la 

partecipazione dei consiglieri, perché il 70% dei consiglieri non ha saltato più di tre sedute, 

quindi il 70% dei consiglieri sono stati sostanzialmente quasi sempre presenti, quindi è stata 

buona anche la partecipazione. 

Volevo darvi questa comunicazione, le mie comunicazioni finiscono qua. 

PUNTO N.2 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO.  

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Chiedo al signor Sindaco se ha comunicazioni da fare. 

Prego signor Sindaco. 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Colgo l’occasione solo per dire che abbiamo provveduto a chiudere la strada di Campocecina, 

perché nonostante la zona rossa tante persone insistono imperterrite, a voler andare fino a 

Campocecina con grosse difficoltà, relative uno alla pulizia della strada, due al fatto che 

appunto non potrebbe essere diciamo percorribile per altri motivi, tant’è vero che molti sono 

incorsi nella multe domenica scorsa, ma ahimè già oggi c’era gente che continuava ad andare a 

Campocecina immemore del fatto che siamo in zona rossa, e che quindi sarebbe opportuno 

rimanere a casa o comunque in prossimità del proprio domicilio. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco. 

PUNTO N.3 ODG – COMUNICAZIONI DEI PRESIDENTI DI COMMISSIONE.  
Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Chiedo se ci sono comunicazioni da parte dei Presidenti di Commissione? 

Non vedo richieste di comunicazioni da parte dei Presidenti di Commissione. 

Quindi procediamo a nominare gli scrutatori, che sono Daniele Raggi, Giovanni Montesarchio e 

la consigliera Andreazzoli. 

SCRUTATORI: RAGGI; MONTESARCHIO; ANDREAZZOLI 

PUNTO N. 4 ODG – ISTITUZIONE DEL CANONE PATRIMONIALE DI CONCESSIONE – 
AUTORIZZAZIONE ESPOSIZIONE PUBBLICITARIA E DEL CANONE DI CONCESSIONE PER 
L’OCCUPAZIONE DELLE AREE E DEGLI SPAZI APPARTENENTI AL DEMANIO O AL PATRIMONIO 
INDISPONIBILE, DESTINATI AI MERCATI E REALIZZATI ANCHE IN STRUTTURE ATTREZZATE – 
DISCIPLINA TRANSITORIA. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 
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Procediamo con il punto quattro all’ordine del giorno, che è la proposta di delibera … 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Presidente posso? Volevo chiedere una cosa, non so se è una mozione d’ordine posso? 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego consigliera Andreazzoli. 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Volevo chiedere, siccome vero è che almeno io non ho partecipato all’ultima Capigruppo, però 

volevo chiedere, la decisione che è stata presa in Conferenza dei Capigruppo oggi di non 

mettere all’ordine del giorno le interrogazioni e le interpellanze, visto anche il momento un po' 

particolare insomma, che magari ci sono diverse cose da chiarire velocemente, volevo sapere 

come mai non sono state inserite all’ordine del giorno. 

Grazie. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Dunque le rispondo subito, perché non era un Consiglio Comunale che era in qualche maniera 

pianificato come normalmente sono gli altri, ma si è reso necessario farlo anche piuttosto 

all’ultimo minuto, perché dal 31 dicembre come sa non esiste più la Tassa di Occupazione del 

Suolo Pubblico, siccome il nostro Comune è ancora in regime di Tassa di Occupazione Suolo 

Pubblico e non di canone, si è reso necessario fare questo passaggio, che praticamente 

andremo a discutere oggi, che poi lo illustrerà meglio ovviamente il Vicesindaco Martinelli, ma 

sostanzialmente andremo ad istituire un regime transitorio per far sì che il Comune non sia in 

assenza, non si trovi in assenza di canone di occupazione del suolo pubblico, di concessione. 

Poi ovviamente il Consiglio ridiscuterà con calma il Regolamento definitivo, però per non 

lasciare un vuoto normativo diciamo in questi giorni. 

Poiché gli Uffici come tutti gli Enti, compreso ANCI e compreso l’associazione degli Uffici Tributi 

degli Enti Pubblici, erano convinti che sarebbe intervenuta una proroga, non è stato discusso 

prima questo provvedimento, quindi l’abbiamo inserito all’ultimo minuto. 

È un Consiglio Comunale non pianificato diciamo, non era previsto che ne facessimo un altro, 

né abbiamo fatto il 30 e uno il 23 se non ricordo male, e quindi in sede di Capigruppo si è 

deciso di discutere soltanto questa delibera, diciamo che è un passaggio che in qualche 

maniera comunque andava fatto ecco, almeno in fase di discussione. 

Ci saranno poi altri Consigli Comunali, diciamo quelli normali, pianificati e previsti insomma, 

quindi dove ci saranno come al solito tutte le interrogazioni, le mozioni e gli ordini del giorno. 

È una decisione comunque diciamo presa in Capigruppo ecco. 

Spero di aver risolto il quesito. 

Prego consigliera Andreazzoli, se voleva … 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

No, prendo atto, semplicemente questo non c’è altro da dire. 

Grazie. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie. 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Presidente mi scusi, a questo punto se posso mi sembra che la pezza sia peggiore del buco, 

perché dove sta scritto che si fa un Consiglio Comunale rapidamente e non ci debbano essere 

le mozioni e le interrogazioni? 

È il Regolamento di Topolino questo che se l’è inventato, perché non esiste che sia così, se si 

decide di non farlo ci deve essere un motivo, non è che il motivo può essere “siccome l’abbiamo 

deciso all’ultimo momento non facciamo le interrogazioni e le mozioni”. 

Sono parte integrante degli ordini del giorno ordinari, quindi se si decide, non è che si deve 

decidere di metterle, si deve decidere di non metterle. Siccome la normalità è che ci siano, se 
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non ci sono ci deve essere stata una motivazione per escluderle, questa deve essere 

specificata mica il fatto che è la Befana insomma. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Allora, probabilmente consigliere Vannucci mi sono spiegato male, perché evidentemente lei ha 

capito che ci fosse una toppa, un buco a cui mettere una toppa, ma invece non c’è nessun 

buco, semplicemente la Conferenza dei Capigruppo alla quale lei non si presta di partecipare 

molto spesso, ha deciso diversamente. 

Ovviamente chi c’è prende parte al processo democratico e partecipa alle decisioni, chi si 

autoesclude al processo democratico dopo può semplicemente prendere atto di quello che 

hanno deciso gli altri, e che visto che volontariamente ha deciso di autoescludersi dal processo 

democratico nella fattispecie Conferenza dei Capigruppo. 

Non è che le altre volte si decide di metterle o di non metterle e questa volta è stato deciso di 

non metterle semplicemente, quindi la motivazione è quella che ho già detto prima, mi scuso se 

non sono stato sufficientemente chiaro, ma la motivazione è quella che abbiamo appena detto, 

abbiamo fatto due Consigli Comunali di seguito dove ci sono state interrogazioni, mozioni e 

ordini del giorno, e né è saltata fuori una necessità di farne un terzo che non era previsto, e per 

semplificare, velocizzare il lavoro la Conferenza dei Capigruppo ha deciso di non mettere in 

questo caso le interrogazioni perché si riprenderà poi il normale percorso di tutti gli altri Consigli 

Comunali, così come è sempre stato fatto. 

Quindi diciamo chi ha partecipato alla Conferenza dei Capigruppo, chi l’ha ignorata ovviamente 

poi prenderà atto della decisione fatta da altri. 

Non c’è nessun buco, non c’è nessuna toppa, perché il Regolamento prevede esattamente che 

si possa fare così, e quindi così è stato fatto a norma di Regolamento. 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Mi permetta di dissentire per due motivi, uno è facoltà di partecipare alla Conferenza dei 

Capogruppo non è un obbligo, non è un esercizio di democrazia, è una scelta politica, nel mio 

caso tranne i casi eccezionali in cui ci sono ragioni di ordine superiore a quelle della normale 

dialettica politica, io decido di non partecipare più alle Conferenze proprio per l’uso del criterio di 

maggioranza adottato dal Gruppo dei 5 Stelle, visto che più di una volta ha deciso essendo il 

Gruppo di maggioranza autosufficiente in termini maggioritari di fare quello che gli pare, senza 

tenere alcun conto se andando contro anche agli accordi stabiliti in sede di Conferenza. 

Ma questa è una posizione politica mia, io credo che l’esercizio della democrazia in ambito di 

Conferenza dei Capigruppo sia prevaricante, perché chi rappresenta la maggioranza decide e 

spesso in altra sede fa quello che vuole, tant’è che a questo punto per protesta io non ci vengo 

e mi attengo alle decisioni della maggioranza come è logico. 

Il tema quindi non era quello di capire se è stato deciso o no, ma era quello di avere 

un’esplicitazione delle motivazioni per cui questa scelta è stata presa, la motivazione è siccome 

abbiamo fatto qualche altro consiglio allora non facciamo più le interrogazioni e le 

interpellanze? 

Interrogazioni, interpellanze e mozioni sono parte integrante di ogni ordine del giorno del 

Consiglio, se si decide di non metterle lo si può fare in due modi, o dicendo “comando io faccio 

quello che mi pare” o spiegando che è bene non metterle. 

La mozione che ha presentato la consigliera Andreazzoli, richiamava la sua attenzione sul fatto 

che non essendo presenti per scelta alla Conferenza, avremmo avuto piacere di conoscere le 

motivazioni, mi pare che la motivazione sia siccome ne abbiamo già fatti due stavolta non lo 

facciamo e non facciamo le interrogazioni. 

Quindi vuol dire, siccome abbiamo cose più urgenti da fare facciamo un Consiglio che non tiene 

conto di una parte dell’ordine del giorno, non c’è una motivazione altra se non ho capito male, 

perché se c’è io per quello l’ho definita buco spiegatemela. Io non ho capito perché oggi il 
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Partito rappresentato dal capogruppo, che da solo è autosufficiente, ha deciso di non fare 

interrogazioni e mozioni. 

Mi dice “ma l’abbiamo già fatte l’altra volta” è perché? È come quella mamma che dice al 

bambino stasera non si mangia perché hai cenato ieri sera, ogni Consiglio deve avere le 

interrogazioni e le mozioni, se non ci sono deve essere spiegato perché. Mi sembra che la 

spiegazione sia francamente un ulteriore motivazione a considerare le ragioni di partecipare 

sempre meno alla Conferenza dei Capigruppo, visto che le decisioni vengono prese non solo 

altrove ma anche senza motivazione. 

Grazie. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere. 

Mi permetto a mia volta di dissentire, poi se non ci sono altri interventi o altre mozioni d’ordine 

procediamo con la discussione della proposta di delibera. 

Dicevo mi permetto a mia volta di dissentire, perché la motivazione è stata spiegata, 

ovviamente lei può dirla in parole diverse che non sono quelle che ho usato io, e la pregherei 

quindi di non mettermi in bocca cose che non ho detto, ovviamente può non essere d’accordo 

con la motivazione, questo fa parte ovviamente della sua facoltà di discernere, questo è ovvio. 

Quindi si prende atto che non è d’accordo con la motivazione, ma questo non vuol dire che non 

ci sia una motivazione, sono due cose ben diverse. 

Dissento soprattutto sul fatto che la Conferenza dei Capigruppo vada dritta sempre per la sua 

strada, sono numerosi i casi, anche l’anno scorso e anche negli anni precedenti, in cui sono 

state riviste decisioni, oppure che la maggioranza è entrata con una idea ed è uscita con 

un’idea diversa, sono veramente tanti i casi, e quindi questo a dimostrazione che la Conferenza 

dei Capigruppo prende le decisioni in maniera collegiale, quando ovviamente c’è la possibilità di 

trovare un accordo.  

Non sempre questo è possibile, perché come è normale che sia ci sono differenze di sensibilità, 

di vedute, di idee, e in quel caso la democrazia prevede che decida la maggioranza. Quindi di 

questo c’è ne si può dispiacere o essere convintamente democratici, ma questa è la 

democrazia, cioè se si trova un accordo, come spesso è successo, si decide tutti assieme, 

quando non si trova si decide a maggioranza, questo purtroppo sono i limiti della democrazia, 

per chi non piace c’è ne faremo una ragione. 

Io direi di procedere con la discussione del punto quattro all’ordine del giorno, quindi chiederei 

al Vicesindaco Martinelli se vuole illustrarci la proposta di delibera: “Istituzione del Canone 

Patrimoniale di Concessione - Autorizzazione esposizione pubblicitaria e del canone di 

concessione per l’occupazione delle aree e degli spazi appartenenti al Demanio o al Patrimonio 

Indisponibile, destinati ai mercati e realizzati anche in strutture attrezzate – Disciplina 

Transitoria”. 

Prego Vicesindaco. 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Come accennava il Presidente, il 260 del 2019 ha istituito il canone di concessione, 

autorizzazione esposizione pubblicitaria in sostituzione della tassa per l’occupazione di spazi ed 

aree pubbliche, del canone per l’occupazione di spazi ed aree pubbliche, dell’imposta comunale 

sulla pubblicità e del diritto sulle pubbliche affissioni, e del canone per l’installazione dei mezzi 

di pubblicità. 

Sostanzialmente questa modifica normativa ha introdotto appunto una nuova forma di 

contribuzione che sostituisce quelle che ho appena elencato, in effetti sia ANCI sia insomma le 

altre associazioni e i Comuni si aspettavano una proroga per il 2021, visto che a detta di molti ci 

sono ancora dei correttivi che avrebbero dovuti essere già fatti da norma ma che non sono 

ancora intervenuti, quindi o una proroga o comunque un’adesione facoltativa. 
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Così non è stato, quindi ci troviamo a dover approvare in via assolutamente transitoria una 

bozza di Regolamento, che si rifà già alle norme che governano le tasse che ho appena 

elencato, in attesa appunto di poter redigere un Regolamento compiuto che possa tener conto 

di tutte le esigenze che ci sono sul territorio, anche in vista dell’emergenza epidemiologica in 

atto. 

Detto questo, un altro particolare che va citato e che è presente in delibera e che è la norma 

acconsente, che il Servizio venga svolto dal concessionario che era già titolare del servizio, 

quindi nel nostro caso I.C.A. S.r.l.  

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Vicesindaco Martinelli. 

Apriamo la discussione, quindi i consiglieri che volessero intervenire possono o richiedermi 

oppure aprirsi direttamente il microfono. 

Consigliera Andreazzoli prego. 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Grazie. 

Allora io volevo chiedere due cose, perché chiaramente c’è stato il passaggio in Commissione, 

ma come è stato anticipato anche prima c’è stato un passaggio molto veloce e ristretto anche 

nei tempi. 

Ora se non ho capito male, da quanto è stato riferito chiaramente c’è la necessità di approvare 

questo Regolamento temporaneo, per sopperire chiaramente a questo (incomprensibile), quindi 

per avere la possibilità di incassare diciamo gli importi che sono stati incassati negli anni 

precedenti. 

In Commissione si è parlato di parità di gettito, quindi chiaramente dice bisogna cassare 

riportando gli importi degli anni precedenti, però io volevo sollevare due eccezioni, la prima è in 

merito al discorso dei rimborsi eventuali, perché l’articolo 4, se non sbaglio del Regolamento, mi 

sembra che sia il 4 o il 5 non ricordo, no il 5 scusate, in merito al conguaglio. 

Quindi volevo sapere in merito al conguaglio mi dice “nel caso in cui praticamente il versato 

quanto dovuto sia insufficiente in sede di conguaglio, non si applicheranno le sanzioni e gli 

interessi entro il termine di 60 giorni dall’applicazione delle tariffe”. 

Quindi 60 giorni per pagare un conguaglio che chiaramente se in caso di genera il conguaglio 

dovrà essere corrisposto da chi ha usufruito del servizio. 

Invece per quanto riguarda il caso di un conguaglio negativo, quindi a favore del contribuente, si 

parla soltanto di una richiesta di rimborso, oppure modalità di compensazione per chi può 

usufruire della modalità di compensazione, qua volevo sapere quali sono i termini per i rimborsi, 

cioè chiediamo i 60 per il pagamento mentre per i rimborsi quali sono? 

Poi volevo chiedere invece, in merito all’art. 6, è vero che c’è la necessità di questo regime 

transitorio, ed è vero che chiaramente insomma anche lì è confermato il servizio al 

concessionario, e su questo credo che chiaramente è un atto dovuto, perché non si può 

assolutamente restare scoperti per le posizioni che chiaramente usufruiscono del servizio. 

Però si dice anche, sempre nell’art. 6, che praticamente le tariffe saranno approvate entro il 

termine di approvazione del Bilancio di Previsione 2021. Ora vero è che il Bilancio di Previsione 

2021 ad oggi la data di scadenza è al 31 di gennaio 2021, quindi entro il 31 gennaio dovrebbe 

essere approvato il Bilancio di Previsione sul quale chiaramente ad oggi non abbiamo nessuna 

informazione, vero è che sicuramente questo Bilancio, l’approvazione per il Bilancio sarà 

spostata magari più avanti, non so se al 31 marzo, al 30 aprile, al 31 maggio, ma comunque ci 

sono stati anni in cui i Bilanci di Previsione sono andati a finire ad ottobre. 

Quindi mi ponevo questa domanda, se vero è, premetto anche questa cosa, che se non erro 

fino al 31 di marzo c’è l’esenzione della TOSAP per la maggior parte delle categorie, fatte salvo 

alcune categorie grosse, cantieri edili e quant’altro, però mi chiedevo se è necessario magari 

mettere un termine indipendentemente dai termini di legge per l’approvazione del Bilancio, se 
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sia necessario inserire un termine per l’approvazione delle tariffe, anche perché non è che io 

posso arrivare ad agosto magari con luglio o giugno e andare a dire che le tariffe sono cambiate 

dal 1 di gennaio, e quindi andare a fare dei conguagli magari in caso di aumento, speriamo ci 

siano delle diminuzioni per quanto riguarda le tariffe anche considerato chiaramente il 

momento, considerata però che c’è la parità di gettito, quindi ci sono diversi paletti da rispettare. 

Quindi io credo che bisogna assolutamente evitare il fatto che il contribuente si trovi in una 

situazione di conguaglio delle tariffe, che chiaramente gli vengono conteggiate su più mesi, e 

soprattutto cioè che prescindano dalla scelta, quindi non mettono in condizione chi usufruisce 

del servizio, di decidere se a quella tariffa vuole continuare ad usufruire del servizio oppure no. 

Quindi io penso che un termine andrebbe inserito nel Regolamento, a prescindere ripeto dalla 

data di approvazione del Bilancio, che sia entro il 31 gennaio è chiaro che la cosa che si risolve 

automaticamente, ma qualora l’approvazione del Bilancio fosse successiva alla data del 31 di 

marzo ritengo che forse bisognerebbe decidere e fare un Regolamento e applicare le nuove 

tariffe comunicandole ai cittadini prima dell’atto del 31 di marzo. 

Volevo sapere che cosa ne pensa l’amministrazione. 

Grazie. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Andreazzoli. 

Io direi di proseguire il giro fra i consiglieri, poi eventualmente diamo al replica 

all’amministrazione per rispondere alle domande. 

Se ci sono altre richieste di intervento? 

Consigliere Vannucci prego. 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Io sarò brevissimo come lo sono stato in Commissione, perché mi sembra veramente un 

pasticcio che mette una pezza, Presidente in questo caso me l’ho consenta, ad un altro 

pasticcio. 

C’è una normativa francamente ridicola, che toglie una tassa e l’ha lascia, toglie la TOSAP ma 

non è conseguente, mette i Comuni in difficoltà. I Comuni si ritrovano l’ultimo giorno a fare 

queste robe che non si capisce quali sono. Si abbozza un Regolamento dicendo che lo si fa 

fintanto che non andranno a regime le cose, nel frattempo si stabilisce che chi deve pagare non 

sa quanto paga, perché è vero che è indicata nella normativa la parità di gettito, ma lo stesso 

gettito si può realizzare facendo pagare tutto a Raggi e niente a Dell’Amico. 

Quindi i soggetti che decidono di usufruire o meno di questa facoltà e di avere questi spazi, alla 

fine lo fanno al buio e non sanno quanto pagheranno, quindi mi sembra una roba, una brutta 

pagina determinata soprattutto dal Governo, però anche il Comune poteva pensarci prima. Non 

so se non ci ha pensato prima perché avesse grande fiducia in questo Governo o se si è 

sbagliato, ma insomma io credo che i pasticci siano all’ordine del giorno. 

Non aiuta ecco, non aiuta un sistema economico che è già in difficoltà, una situazione in cui ci 

sono mille motivi di preoccupazione, trovarsi a votare una delibera di questo tipo francamente 

credo che scoraggi anche il più volenteroso, quindi ci vedo poco di buono se non la volontà 

appunto di porre rimedio da parte del Comune, ma insomma non mi pare una grande pagina. 

Ha ragione la consigliera Andreazzoli, che se poi i tempi dovessero allungarsi questa incertezza 

in cui si decide di usufruire di un servizio e non sa quanto la paga si potrebbe prorogare nel 

tempo e diventare anche un po’ rilevante, ma il principio rimane comunque insomma. Io pago 

salvo conguaglio non sapendo quale sarà il conguaglio, non mi pare un grande aiuto alle attività 

economiche che si da in questo momento. 

Grazie. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Vannucci. 

Se ci sono altre richieste di intervento potete aprirvi il microfono. 
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Non vedo altre richieste di intervento da parte dei consiglieri. 

Se vuole rispondere alle domande che sono state fatte, il Vicesindaco Martinelli può attivarsi il 

microfono.  

Prego Vicesindaco. 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Si, rispondo io e poi magari il Dottor Germiniasi se vuole integrerà la mia risposta. 

Allora partiamo dalle questioni relativamente più semplici, nel senso che non è solo il Comune 

di Carrara che si trova in questa situazione, sono tutti gli Enti locali, non a caso prima facevo 

riferimento ad un intervento di ANCI, quindi il tema non è una mancanza del Comune di 

Carrara, però purtroppo è una situazione in cui si trovano gran parte dei Comuni e su questo 

credo che insomma la situazione che stiamo vivendo, non si può non pensare che non riverbera 

i propri effetti negativi anche sulla capacità del legislatore di intervenire tempestivamente, 

perché credo che questo poi sia il tema di fondo a prescindere da chi ci sia al Governo, anche 

perché abbiamo spesso avuto problemi con questo tipo di interventi normativi, a maggior 

ragione in questo momento e anche forse più comprensibile visto che ci troviamo nel bel mezzo 

di una pandemia, ma capisco che questo sia ancora un tema che qualcuno fatica a digerire. 

Per quanto riguarda i tempi, io condivido le preoccupazioni della consigliera Andreazzoli, però 

insomma noi contiamo di approvare e quantomeno di portare all’attenzione del Consiglio il 

Bilancio Previsionale nel più breve tempo possibile, quindi di non oltrepassare, come del resto 

non abbiamo fatto negli altri anni, nonostante tutte le problematiche dovute, l’anno scorso non 

solo all’iniziare della pandemia, ma anche all’introduzione dei nuovi metodi tariffari sulla TARI 

decisi da ARERA. 

Quindi in questo senso vorrei tranquillizzare lei e anche me stesso, che sia l’amministrazione 

sia gli Uffici, stanno lavorando per arrivare ad una definizione del documento nel più breve 

tempo possibile, considerando come abbiamo fatto in questi anni non vogliamo andare oltre 

marzo, chiaro che come abbiamo più volte detto nel mondo di una programmazione ideale quel 

documento dovrà essere definito entro la fine dell’anno. Tutto questo diventa facile, diciamo un 

obiettivo non sempre raggiunto dai Comuni in periodi normali, ancor meno in un momento di 

pandemia, perché poi è chiaro che si presta, prima lo si approva più si presta poi a variazioni 

fisiologiche in corso che poco piacciono ad alcuni consiglieri, però questi sono un po' i limiti di 

un documento di budget da 80 milioni di euro, che deve necessariamente essere modificato, 

visto poi l’accavallarsi di interventi normativi e necessità di intervenire per far fronte alle 

necessità dei cittadini. 

Il tema poi sul resto credo che interverrà il Dottor Germiniasi. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Vicesindaco Martinelli. 

Se il Dottor Germiniasi, che è il Dirigente del Settore preposto vuole intervenire ed integrare, 

può aprirsi il microfono. 

Prego Dottor Germiniasi. 

Dirigente Servizi Finanziari Dott. Massimiliano Germiniasi 

Buonasera. 

Dunque per quanto riguarda la decorrenza retroattiva delle tariffe, quella purtroppo è prevista 

per tutte le aliquote, per tutti i tributi, che se approvati entro il termine per l’approvazione del 

Bilancio, parlo quindi per l’IMU, per la TARI, anche per le altre entrate, hanno decorrenza dal 1 

di gennaio, quindi in qualche maniera la questione dell’incertezza dell’aliquota applicata quando 

il termine per l’approvazione del Bilancio è diverso dal 31 dicembre del successivo, ed è in 

corso dell’anno, c’è per tutte le entrate. 

Per quanto riguarda invece la questione del mancato termine del rimborso, è vero è previsto 

però diciamo che sostanzialmente è la tempistica dei pagamenti che ci obbliga ad essere 

tempestivi nell’effettuare i rimborsi. 



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale - 5 gennaio 2021. 
 Pag. 10 

Quindi come dire, anche per evitare l’addebito di interessi che potrebbero essere richiesti, 

certamente i rimborsi qualora ci dovessero essere noi li faremo nei termini previsti più rapidi 

possibili, non dico istantanei perché istantaneo non c’è niente, però per la data 

dell’approvazione delle tariffe effettuati i calcoli è chiaro che l’Ufficio provvederà al rimborso. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Dottor Germiniasi. 

Quindi se ci sono degli interventi da parte dei consiglieri possono aprirsi il microfono. 

Consigliere Vannucci prego. 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Soltanto una puntualizzazione. 

Se è vero che le aliquote vengono aggiornate e modificate anche con valore retroattivo in 

termini di conguaglio annuale, in questo caso però non parliamo di aliquote, parliamo di tariffe e 

tributi nuovi. E qui ci si deve inventare una roba che non c’era e l’ha si deve fare diversamente. 

Si va a dire che si abolisce la TOSAP e si fa un’altra roba e non si sa ancora com’è, è un po' 

diverso dall’adeguamento di una tariffa.  

Solo per questo. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Vannucci. 

Consigliera Andreazzoli prego. 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Volevo aggiungere soltanto queste due cose, ringrazio il Dirigente per i chiarimenti che ha dato, 

però volevo aggiungere questa cosa. 

Va beh anche l’assessore, io capisco, ha menzionato il fatto che non è un problema soltanto del 

Comune di Carrara, ma io non ho sollevato il problema se è limitato al Comune di Carrara o altri 

Comuni, peraltro insomma non è che ho parlato diciamo della data in cui è stato elaborato 

questo Regolamento temporaneo, quindi non sono entrata nel merito della tempistica del 

Regolamento. 

Sono entrata nel merito di due cose bene diverse, che poco conta se il problema è solo del 

Comune di Carrara o se il problema è di altri Comuni o anche in ANCI e quant’altro. 

Perché per quanto riguarda il discorso del rimborso, poi va beh il Dottor Germiniasi comunque 

dice “noi vedremo di rimborsarlo nel più breve tempo possibile”. Però è chiaro che nel momento 

in cui io pago e evidenziare che il contribuente deve pagare a me 60 giorni, forse meritava che 

nell’articolo fosse inserito anche una quota per la straordinarietà, perché poi capisco benissimo 

che i rimborsi ci sono per tutti gli altri tributi, e chiaramente seguono un iter singolo per ogni 

tributo, però proprio vista la sua straordinarietà forse magari andare a chiarire, così come è 

stato chiarito che chi deve eventualmente pagare in seguito ad un conguaglio a favore del 

Comune entro 60 giorni, forse andava chiarito anche per il contrario. 

Per quanto riguarda la tempistica stessa cosa, cioè io capisco benissimo che il Bilancio sarà 

approvato nel più breve tempo possibile, ripeto l’assessore sa meglio di me che la data ad oggi 

è al 31 di gennaio, e se così fosse, cioè ad oggi non si sa ancora niente, mancano 25 giorni. 

Vero è che si spera nella proroga, ma speravamo nella proroga anche di quello che oggi stiamo 

approvando, che si sta portando in Consiglio Comunale, ma la proroga non è arrivata. 

Ma al di là di questo volevo semplicemente dire questo, che a differenza delle imposte, come 

ha detto il Dottor Germiniasi, e il consigliere Vannucci mi ha preceduto. È vero che sono 

comunque tutte retroattive, però un discorso è se un’imposta che io ho retroattiva e non posso 

assolutamente, cioè non ho decisione di scelta. Perché è chiaro che se parlo di un’addizionale il 

mio reddito è quello, e quindi non ho possibilità di intervento. 

Se io soprattutto oggi, con le situazioni che ci sono, ho un’attività e devo usufruire di un servizio 

in più, perché poi in effetti di TOSAP e di Pubblicità si parla di un servizio in più, comunque di 

una scelta che chiaramente è una scelta che io posso decidere, quindi posso deciderla di farla 
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o non farla a seconda del mio portafoglio, chiaramente non conoscendo le tariffe vado ad 

effettuare, a prendere una decisione che potrebbe variare in modo importante, chiaramente in 

seguito al cambio di come è istituito il (incomprensibile). 

Quindi è semplicemente per questo non per altro, proprio per il periodo che, come diceva 

l’assessore, è un periodo di incertezza totale, credo che delle incertezze vengono passate 

anche ai cittadini che già non sanno, meglio ai esercenti, che già non sanno se possono stare 

aperti o se debbano stare chiusi, quindi hanno già un sacco di difficoltà nel gestire questa parte, 

chiaramente andare a gestire anche una parte di costi aggiuntivi o meno, perché può essere 

anche negativo questo sicuramente, però uno potrebbe in caso di un costo inferiore, potrebbe 

anche decidere di usufruire di più di quel determinato servizio, quindi di spingersi un pochino di 

più. 

Semplicemente per questo ritengo che insomma si poteva mettere una data, per far sì che 

entro quella determinata data, che era il 31 di marzo che è stata l’esenzione, chiaramente uno 

poteva decidere nel miglior modo possibile. 

Grazie. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Andreazzoli. 

Se ci sono altri interventi da parte dei consiglieri? 

Consigliera Crudeli prego. 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Io intervengo per fare già una dichiarazione di voto. 

La dichiarazione di voto del Partito Democratico è che ci asterremo, perché per quanto riguarda 

anche quello che è stato già detto anche da chi mi ha preceduto, è una cosa questa che più 

altro è una cosa tecnica, è una cosa transitoria, in attesa che poi si vada ad un Regolamento. 

Anche io però chiudo che eventuali rimborsi siano fatti velocemente quando poi si arriverà a 

fare il conguaglio di tutto quello che è stato dovuto. 

Ecco l’unica cosa è questa qua, per il resto noi ci asteniamo come Gruppo. 

Grazie. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Crudeli. 

Altri interventi da parte dei consiglieri? 

Consigliere Bernardi prego. 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Non so se mi sente, perché avrei voluto intervenire anche prima, quando si discuteva per 

quanto riguarda l’interpellanza interrogazioni e mozioni, ma forse c’era un problema con l’audio 

quindi non ho potuto dire la mia. 

Sicuramente per dichiarazione di voto, credo che voterò contrario a questo punto all’ordine del 

giorno, penso che anche se non ci sono delle dirette responsabilità ovviamente del Comune di 

Carrara, comunque la vostra responsabilità politica c’è l’avete perché siete al Governo, quindi i 

vostri amici Grillini PD, LEU e Pinocchio (sarebbe Renzi) è sempre chiedere a loro come mai 

fanno queste figure e mettono in difficoltà i Comuni. 

Quindi la mia contrarietà, quindi sarò appunto contrario a questa delibera. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Altri consiglieri? 

Non vedo altre richieste di intervento? Eventualmente potete aprirvi il microfono. 

Prego consigliere Del Nero. 

Consigliere Comunale Daniele Del Nero 
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Presidente ho chiesto la parola semplicemente perché dopo i due interventi della consigliera 

Crudeli e del consigliere Bernardi, ho dato per scontato, e mi scuso se mi sono preso questa 

libertà, che si fosse già all’interno della fase riservata alle dichiarazioni di voto. 

Quindi mi limito ad esprimere il voto favorevole del Gruppo che rappresento, e a ringraziare gli 

Uffici, in particolare il Dottor Germiniasi per la disponibilità e per la serietà ancora una volta con 

la quale hanno affrontato un questione non semplice, nel senso che noi riteniamo corretto l’aver 

atteso fino quasi alla scadenza del termine le eventuali proroghe che dovessero arrivare da 

fonti sovraordinate, e non essendo stato questo possibile abbiamo proceduto con estrema 

tempestività a creare i presupposti per poter procedere in futuro, attraverso questo 

Regolamento che ha natura di una sorta di Regolamento ponte nell’attesa di poter poi 

procedere con il Regolamento definitivo. 

Il Regolamento, così come previsto, che dovremo andare successivamente ad approvare avrà 

come scadenza, con il termine di scadenza per l’approvazione del Bilancio, sicuramente sono 

sensate le osservazioni che sono state fatte. 

Diciamo che non è un obbligo quello di aspettare il termine ultimo all’eventuale riferimento per 

l’approvazione del Bilancio, abbiamo già dato anche in passato mostra di una volontà di 

anticipare quanto più possibile l’approvazione del Bilancio di Previsione, soprattutto per non 

lasciare ispettori alle prese di esercizio provvisorio, quindi credo che anche a questo giro si 

seguirà quella linea che dal punto di vista proprio di volontà abbiamo sempre fatto 

assolutamente nostra. 

Quindi confermo il nostro voto favorevole alla proposta di delibera. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Del Nero. 

Tecnicamente non eravamo nella fase delle dichiarazioni di voto, ma ovviamente nel vostro 

spazio potete fare qualsiasi tipo di ragionamento sul merito, eravamo ancora nella fase di 

discussione. 

Il Vicesindaco Martinelli voleva integrare forse il suo intervento di prima in merito alla delibera. 

Prego Vicesindaco. 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Si, perché poi le osservazioni, non mi riferivo alla consigliera Andreazzoli, ma più che altro 

all’intervento del consigliere Vannucci, capiamo bene la problematica, visto che siamo anche in 

prima applicazione di questa normativa, insomma l’impegno che ci possiamo prendere tutti e 

soprattutto il Consiglio quando si andranno a fare le nuove determinazioni tariffarie, appunto di 

tenere anche in considerazione diciamo la straordinarietà di questo intervento che appunto 

avviene per la prima volta, quindi cercare di fare delle tariffe compatibilmente con le nuove 

disposizioni di legge tanto più in linea con la veccia normativa. 

È chiaro che il problema c’è, esiste, ed è tutto vero che quello che sta accadendo purtroppo, 

l’ho sottolineo ancora una volta, incide negativamente sulla capacità degli operatori economici 

di programmare la loro attività, si comprenda anche che purtroppo ha anche delle ripercussioni 

negative sugli Enti. Questo è un fatto, sicuramente anche da questo punto di vista. 

Rispetto poi alla polemica del consigliere Bernardi mi viene da dire, mi perdoni consigliere, che 

se questa amministrazione si è insediata non è grazie ad alcuna alleanza, mentre se lei è in 

Consiglio Comunale probabilmente per l’alleanza che ha fatto con le forze politiche di cui oggi 

parla male. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Vicesindaco Martinelli. 

Quindi ci sarebbe lo spazio per le dichiarazioni di voto, chi vuole intervenire per la dichiarazione 

di voto? 

Prego consigliere Bernardi. 
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Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Si ma è solo una battuta, ma infatti io non ho parlato di dare delle responsabilità a questa 

amministrazione, una delle poche volte che do la responsabilità alla, non do la responsabilità al 

Comune di Carrara, però la battuta è che al Governo ovviamente c’è il PD, 5 Stelle l’EU e 

Renzi, quindi se le normative sono (incomprensibile) dal Governo, quindi il pastrocchio 

governativo, quindi io mi sono permesso di chiamarli vostri amici perché questo è, quindi da li 

non si scappa. 

Quindi contrario alla delibera. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Se qualcun altro volesse ancora rendere la dichiarazione di voto può farlo. 

Consigliera Andreazzoli prego. 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Io faccio la dichiarazione di voto. 

Chiaramente voterò contraria a questa delibera, per i motivi che ho espresso prima. 

Grazie. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Andreazzoli. 

Se ci sono altre dichiarazioni di voto? 

Qualcuno comunque mi sembra le abbia già rese prima, quindi non vedendo altre richieste di 

intervento io direi di mettere in votazione la proposta di delibera. 

Mettiamo in votazione la proposta di delibera sull’istituzione del Canone Patrimoniale di 

concessione, autorizzazione esposizione pubblicitaria, e del canone di concessione per 

l’occupazione delle aree e degli spazi appartenenti al Demanio o al Patrimonio Indisponibile, 

destinati a Mercati e realizzati anche in strutture attrezzate – Disciplina Transitoria. 

Se il Segretario Generale Dottor Petrucciani è d’accordo procedo direttamente io a fare l’appello 

per il voto. 

C’è anche l’immediata esecutività, facciamo un doppio appello o un unico appello Segretario 

Generale per rilevare … 

Segretario Generale Dottor Angelo Petrucciani 

Sì abbiate pazienza bisogna fare un doppio appello, perché la legge prevede con separata e 

successiva votazione. 

Per quanto riguarda la chiamata va benissimo se l’ha fa lei Presidente, io prendo nota. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Segretario Generale, quindi procediamo con la votazione. 

Il Presidente procede con la votazione nominale della delibera relativa al punto n. 1. 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Favorevole 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Astenuto 

 Bertocchi Barbara Favorevole  Bottici Cristiano Astenuto 

 Del Nero Daniele Favorevole  Crudeli Roberta Astenuto 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Contrario 

 Guadagni Gabriele Favorevole  Lapucci Lorenzo  Astenuto 

Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Contrario 
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 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Contrario 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Contrario 

 Raffo Daria Favorevole Bernardi Massimiliano Contrario 

 Raggi Daniele Favorevole   

 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi mi risultano 16 voti favorevoli, 5 voti contrari, e 4 voti di astensione alla delibera. 

Quindi la proposta di delibera è approvata. 

Mettiamo in votazione l’immediata esecutività. 

Il Presidente procede con la votazione nominale dell’immediata esecutività della delibera al 

punto 1. 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Favorevole 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Astenuto 

 Bertocchi Barbara Favorevole  Bottici Cristiano Favorevole 

 Del Nero Daniele Favorevole  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Favorevole 

 Guadagni Gabriele Favorevole  Lapucci Lorenzo  Astenuto 

Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Favorevole 

 Raffo Daria Favorevole Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Mi risultano 22 voti favorevoli e 2 voti di astensione all’immediata esecutività della stessa. 

La delibera è approvata e immediatamente esecutiva. 

Questo era l’ultimo punto all’ordine del giorno. 

Vi ringrazio per la partecipazione, ne approfittiamo visto che è il primo Consiglio dell’anno di 

augurarli Buon 2021 a tutti. 

Grazie e chiudiamo il Consiglio Comunale. 

 

 

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

16 4 5 

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

22 2 0 


